

# 石綿による健康被害の救済に関する法律に基づく 特別遺族給付金について

中皮腫や肺がんなどの石綿ばく露を原因とする疾病は、石綿ばく露から疾病の発症までの潜伏期間が非常に長期にわたるものです。このため、労働者に発症したこれらの疾病について、業務により石綿にばく露したこととの疾病との関連性に、これまで医師も労働者本人も気づきにくいといった特質がありました。この結果、労働者災害補償保険法（以下「労災保険法」といいます。）に基づく労災保険給付を受ける権利を失っている方が存在している状況にあります。

このような状況を考慮して、本年3月に施行されました「石綿による健康被害の救済に関する法律」（以下「石綿救済法」といいます。）により、石綿ばく露を原因とする疾病により死亡した労働者のご遺族で、労災保険法の遺族補償給付を受ける権利が時効により消滅した方に対して特別遺族給付金が支給されることになりました。

この特別遺族給付金の請求に当たりましては、次の事項に特にご注意いただきますようお願いいたします。

## 特別遺族給付金の請求について

特別遺族給付金は、石綿救済法により平成13年3月26日以前に石綿ばく露を原因とする疾病により死亡した労働者のご遺族で、時効により労災保険法に基づく遺族補償給付の支給を受ける権利が消滅した方を支給の対象としています。

年金として支給される特別遺族給付金（特別遺族年金）は、請求があった日の属する月の翌月分からの支給になりますので、請求が遅くなると、受給総額が減少することとなります。また、特別遺族給付金は、法

## 労災保険給付の請求について

平成13年3月27日以降に、業務による石綿ばく露を原因とする疾病により死亡した労働者のご遺族は、労災保険法に基づく遺族補償給付が支給されます。

なお、遺族補償給付を受ける権利は、時効により労働者が死亡した日の翌日から起算して5年で消滅します。時効完成後は、遺族補償給付も特別遺族給付金も受給できなくなりますので、お心当たりのある方は早急にご相談ください。

また、石綿ばく露を原因とする疾病にかかり、現在療養している労働者の方は、労災保険法に基づく療養保障給付・休業補償給付の支給対象となります。

## こんなときは……？

石綿ばく露を原因とする疾病について、石綿ばく露の原因が業務によるものなのか、業務以外の原因によるものなのか明らかでない場合には、労災保険給付の請求と救済給付の申請、あるいは特別遺族給付金の請求と救済給付の申請を同時に行うことも可能です。

なお、特別遺族給付金についてよくある質問を厚生労働省の

厚生労働省

<http://www.mhlw.go.jp/new-info/kobetu/roudou/sekimen/izoku/index.html>

ホームページにまとめてありますのでご参照ください。

### ◆問い合わせ先

- 特別遺族給付金や労災保険について  
茨城労働局 ☎ 029 - 224 - 6217
- 労災保険給付の対象とならない方への救済給付について  
独立行政法人環境再生保全機構 ☎ 0120 - 389 - 931